

lunes 2 de agosto de 2021

La Laguna se une en memoria de las víctimas del Samudaripen, el genocidio de personas gitanas en los campos de concentración nazis

El municipio cuenta con una de las poblaciones gitanas más antiguas y amplias de Canarias



El Ayuntamiento de La Laguna se suma hoy, 2 de agosto, al Día Europeo en Memoria de las Víctimas del Samudaripen, término romaní que se traduce como “la gran matanza” y que recuerda el genocidio al que fue sometido el pueblo gitano europeo en los campos de concentración nazi, por lo que la fachada principal del Ayuntamiento y la fuente de la plaza del Adelantado se iluminarán con los colores de la bandera del pueblo gitano. El municipio cuenta con una de las poblaciones gitanas más antiguas y amplias de

Canarias, con la que está desarrollando una estrategia participativa de inclusión social, laboral, educativa y económica a través de la Mesa Municipal del Pueblo Gitano, constituida en abril.

Tal día como hoy de 1944, fueron asesinadas las últimas personas gitanas en el campo de concentración de Auschwitz. Solo entre febrero de 1943 y julio de 1944, un total de 23.000 personas gitanas estuvieron prisioneras en este campo, de las que fallecieron casi 21.000 a consecuencia del cautiverio. De hecho, ya a partir de 1940, las personas romaníes de Alemania y Austria fueron deportadas a la Polonia ocupada y encerradas en guetos.

“Hablamos de uno de los sucesos más trágicos de la historia europea reciente y en el que la mayoría de personas gitanas supervivientes fallecieron sin haber recibido nunca justicia. Es nuestra obligación recordar estos hechos para evitar que vuelvan a ocurrir y acompañar a una parte importante de nuestra población, visibilizando su historia, desmontando prejuicios y estereotipos y avanzando en la defensa de nuestra multiculturalidad”, destacó el concejal de Bienestar Social, Rubens Ascanio.

Al acabar la Segunda Guerra Mundial, las personas gitanas supervivientes tuvieron que continuar enfrentándose a los prejuicios antigitanos y no fue hasta la década de 1970 que pudo organizarse un movimiento gitano europeo que recabase la atención de la opinión pública. Desde 1994, las organizaciones gitanas, sobre todo de Polonia, conmemoran el 2 de agosto como el Día en Memoria del Samudaripen, una reivindicación que recogió el Parlamento Europeo en abril de 2015, fecha en la que aprobó una Resolución en la se que se declaró el 2 de agosto como Día Europeo en Memoria de las Víctimas del Samudaripen.

Hacia la plena inclusión en el municipio

La Mesa municipal del Pueblo Gitano, que ha celebrado recientemente su cuarta sesión, es un organismo consultivo y participativo que reúne a las asociaciones que representan a estas vecinas y vecinos de La Laguna con los diferentes grupos políticos de la Corporación y con las y los responsables de las áreas de gobierno. Esta institución será la encargada de elaborar el primer Plan municipal para la plena inclusión social, laboral, educativa y económica de la población gitana local.

Esta iniciativa, que se enmarca en la Estrategia Nacional para la Inclusión Social de la Población Gitana, apuesta por la participación efectiva y por desarrollar políticas locales de inclusión del pueblo gitano y promoción de la mujer gitana dentro de la comunidad y la sociedad, como acciones estratégicas en un marco municipal de defensa de los derechos humanos, la dignidad, la no discriminación y la igualdad de oportunidades.